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AOS VINTE E SETE DIAS DO MÊS DE MARÇO DO ANO DE DOIS MIL E DEZESSETE, ÀS 

DEZENOVE HORAS E TRINTA MINUTOS, NO PLENÁRIO DA CÂMARA MUNICIPAL DE 

ARAUCÁRIA, REALIZOU-SE A QUINTA SESSÃO ORDINÁRIA, DA DÉCIMA SÉTIMA 

LEGISLATURA. ANTES DO INÍCIO DA SESSÃO, FOI CEDIDO O USO DA TRIBUNA DO 

PLENÁRIO PARA PRONUNCIAMENTOS DO SENHOR JESTER FURTADO, REPRESENTANTE 

DO FÓRUM CONTRA O RACISMO, E DA SENHORA MÁRCIA REIS, BEM COMO, AO SENHOR 

JAIR LOPES, REPRESENTANTE DO COMUSAR, QUE FALARAM SOBRE A TEMÁTICA 

NEGRA E SOBRE OS CRIMES RACIAIS QUE FORAM PRATICADOS CONTRA A SENHORA 

JANETE MARTINS, CIDADÃ DE ARAUCÁRIA. EM SEGUIDA, DEU-SE CONTINUIDADE AOS 

TRABALHOS DA SESSÃO, QUE FOI PRESIDIDA PELO VEREADOR BEN HUR CUSTODIO DE 

OLIVEIRA E TEVE A PRESENÇA DOS SEGUINTES VEREADORES: AMANDA MARIA 

BRUNATTO SILVA NASSAR, CELSO NICÁCIO DA SILVA, CLAUDIO SARNIK, FABIO ALCEU 

FERNANDES, FRANCISCO CARLOS CABRINI, LEANDRO ANDRADE PRETO, LUCINEIA DE 

JESUS FERREIRA DE LIMA, TATIANA ASSUITI NOGUEIRA, VANDERLEI FRANCISCO DE 

OLIVEIRA E WILSON ROBERTO DAVID MOTA. APÓS SER CONSTATADO O NÚMERO 

REGIMENTAL DE VEREADORES, O SENHOR PRESIDENTE, VEREADOR BEN HUR DE 

OLIVEIRA, INVOCOU AS BÊNÇÃOS E A PROTEÇÃO DE DEUS E DECLAROU ABERTA A 

SESSÃO. INICIALMENTE, O PRIMEIRO-VICE-PRESIDENTE, VEREADOR FÁBIO ALCEU 

FERNANDES, FEZ A LEITURA DE UM VERSÍCULO BÍBLICO. EM SEGUIDA, O SEGUNDO-

SECRETÁRIO, VEREADOR FRANCISCO CABRINI, FEZ A LEITURA DA ATA SINTÉTICA DA 

SESSÃO ANTERIOR, QUE FOI APROVADA POR UNANIMIDADE. NA SEQUÊNCIA, A 

PRIMEIRA-SECRETÁRIA, VEREADORA AMANDA NASSAR, ANUNCIOU OS EXPEDIENTES 

RECEBIDOS: PROJETOS DE LEI Nº 1951/2017 E Nº 1952/2017, DE AUTORIA DO PREFEITO 

MUNICIPAL; PROJETOS DE RESOLUÇÃO Nº 02/2017 E 03/2017, DE INICIATIVA DA 

COMISSÃO EXECUTIVA; PROJETO DE LEI Nº 15/2017, DE AUTORIA DO VEREADOR FABIO 

ALCEU FERNANDES; PROJETOS DE LEI Nº 13/2017 E Nº 14/2017, DE AUTORIA DA 

VEREADORA AMANDA MARIA BRUNATTO SILVA NASSAR; INDICAÇÕES Nº 221/2017, Nº 

222/2017, 225/2017 E Nº 252/2017, DE AUTORIA DO VEREADOR FABIO ALCEU FERNANDES; 

INDICAÇÕES Nº 206/2017, Nº 207/2017, Nº 208/2017, Nº 209/2017, Nº 233/2017, Nº 234/2017, 

Nº 235/2017, Nº 236/2017, Nº 237/2017, Nº 238/2017, Nº 239/2017, Nº 240/2017, Nº 241/2017, Nº 

242/2017, Nº 243/2017, Nº 244/2017, Nº 245/2017, Nº 246/2017 E Nº 247/2017, DE AUTORIA DO 

VEREADOR VANDERLEI FRANCISCO DE OLIVEIRA; INDICAÇÕES Nº 251/2017 E Nº 

257/2017, DE AUTORIA DO VEREADOR CLAUDIO SARNIK; INDICAÇÕES Nº 81/2017, Nº 

83/2017, Nº 84/2017, Nº 85/2017, Nº 106/2017, Nº 131/2017 E Nº 133/2017, DE AUTORIA DA 
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VEREADORA AMANDA MARIA BRUNATTO SILVA NASSAR; INDICAÇÃO Nº 256/2017, DE 

AUTORIA DA VEREADORA TATIANA ASSUITI NOGUEIRA; INDICAÇÕES Nº 254/2017 E Nº 

255/2017, DE AUTORIA DO VEREADOR LEANDRO ANDRADE PRETO; INDICAÇÕES Nº 

248/2017, Nº 249/2017, Nº 250/2017, Nº 258/2017, Nº 259/2017 E Nº 260/2017, DE AUTORIA DO 

VEREADOR FRANCISCO CARLOS CABRINI; REQUERIMENTO Nº 32/2017, DE AUTORIA DO 

VEREADOR FABIO ALCEU FERNANDES; REQUERIMENTOS Nº 30/2017 E Nº 31/2017, DE 

AUTORIA DA VEREADORA TATIANA ASSUITI NOGUEIRA; REQUERIMENTO Nº 28/2017, DE 

AUTORIA DO VEREADOR FRANCISCO CARLOS CABRINI; REQUERIMENTO Nº 29/52017, DE 

AUTORIA DO VEREADOR LEANDRO ANDRADE PRETO; MOÇÃO DE REPÚDIO, DE AUTORIA 

DE TODOS OS VEREADORES; OFÍCIOS EXTERNOS NºS 221, 223, 225 A 227, 230 A 237, 239 

A 243, 245, 246, 248 A 250, 252 E 253/2017, DA SECRETARIA MUNICIPAL DE GOVERNO, 

COM RESPOSTAS A PROPOSIÇÕES DOS VEREADORES; E OFÍCIO DO SENHOR JESTER 

FURTADO, DO FÓRUM DE COMBATE AO RACISMO. NA SEQUÊNCIA, A VEREADORA 

AMANDA NASSAR FEZ A LEITURA DAS PROVIDÊNCIAS DA MESA. NÃO HAVENDO 

INSCRITOS PARA USO DA TRIBUNA, NEM NADA A SER APRESENTADO PELAS 

COMISSÕES, PASSOU-SE À ORDEM DO DIA: O SENHOR PRESIDENTE, VEREADOR 

BENHUR DE OLIVEIRA, INFORMOU O POSICIONAMENTO DAS COMISSÕES 

PERMANENTES NOS RESPECTIVOS PARECERES EXARADOS PARA OS PROJETOS DE LEI 

EM VOTAÇÃO. EM SEGUIDA, PROCEDEU-SE A SEGUNDA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO 

PROJETO DE LEI Nº 1945/2017, DE INICIATIVA DO PREFEITO MUNICIPAL. SÚMULA: 

“REVOGA A LEI MUNICIPAL Nº 752/1990 E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”. APROVADO POR 

UNANIMIDADE. SEGUNDA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI Nº 1947/2017, DE 

INICIATIVA DO PREFEITO MUNICIPAL. SÚMULA: “AUTORIZA ABERTURA DE CRÉDITO 

ADICIONAL SUPLEMENTAR NO ORÇAMENTO – PROGRAMA VIGENTE NO VALOR DE R$ 

3.598.000,00 (TRÊS MILHÕES E QUINHENTOS E NOVENTA E OITO MIL REAIS) E DÁ 

OUTRAS PROVIDÊNCIAS”. APROVADO POR UNANIMIDADE. SEGUNDA DISCUSSÃO E 

VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI Nº 1948/2017, DE INICIATIVA DO PREFEITO MUNICIPAL. 

SÚMULA: “ALTERA A LEI MUNICIPAL Nº 2.612/2013, DE 18 DE SETEMBRO DE 2013 E 

COMPATIBILIZAÇÕES, ALTERA A LEI MUNICIPAL Nº 3.027/2016, DE 07 DE OUTUBRO DE 

2016, ALTERA A LEI 3.074/2016 DE 27 DE DEZEMBRO DE 2016 E AUTORIZA ABERTURA DE 

CRÉDITO ADICIONAL ESPECIAL NO ORÇAMENTO – PROGRAMA VIGENTE NO VALOR DE 

R$ 23.000,00 (VINTE E TRÊS MIL REAIS) E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”. APROVADO POR 

UNANIMIDADE. SEGUNDA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI Nº 02/2017, DE 

INICIATIVA DO VEREADOR LEANDRO ANDRADE PRETO. SÚMULA: “DISPÕE SOBRE O 
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ATENDIMENTO PRIORITÁRIO AO DOADOR DE SANGUE NO MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA E 

DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”. O VEREADOR FRANCISCO CABRINI DISSE QUE VOTOU 

CONTRÁRIO AO PROJETO NA PRIMEIRA VOTAÇÃO, ENTREMENTES, APÓS CONVERSAS 

COM A POPULAÇÃO, DISSE QUE O BENEFÍCIO PODERÁ CAUSAR CONSTRANGIMENTO 

PARA AS PESSOAS QUE SENTEM QUE NÃO TEM NECESSIDADE DE ATENDIMENTO 

PRIORITÁRIO PARA USUFRUIR MAIS ESTE BENEFÍCIO AOS DOADORES DE SANGUE, QUE 

SE SENTIRÃO TIRANDO A VEZ DE UMA PESSOA IDOSA OU COM NECESSIDADE 

ESPECIAL, POR ISSO, REAFIRMOU SEU VOTO CONTRÁRIO AO PROJETO DE LEI. O 

VEREADOR LEANDRO PRETO, AUTOR DO PROJETO, FALOU NOVAMENTE DA 

IMPORTÂNCIA DA DOAÇÃO DE SANGUE PARA SALVAR VIDAS E QUE SUA INTENÇÃO É O 

INCENTIVO PARA A DOAÇÃO, E QUE CAMPANHAS DEVEM CONTINUAR A SER FEITAS 

NESTE SENTIDO. O VEREADOR CELSO NICÁCIO DISSE SER FAVORÁVEL À DOAÇÃO DE 

SANGUE E MANIFESTOU-SE CONTRÁRIO, NÃO À DOAÇÃO, MAS À PRIORIDADE DE 

ATENDIMENTO QUE SE PRETENDE COM O PROJETO, PORQUE ENTENDE QUE CAUSARÁ 

CONSTRANGIMENTOS. O VEREADOR CLAUDIO SARNIK TAMBÉM DISSE QUE FOI 

FAVORÁVEL AO PROJETO NA PRIMEIRA VOTAÇÃO, ENTRETANTO, APÓS CONVERSAS 

COM A COMUNIDADE, CHEGOU À CONCLUSÃO DE QUE NÃO SE JUSTIFICA A 

PRIORIDADE DE ATENDIMENTO AOS DOADORES DE SANGUE E QUE EXISTEM OUTRAS 

FORMAS DE INCENTIVAR AS PESSOAS PARA A DOAÇÃO. O VEREADOR VANDERLEI DE 

OLIVEIRA, DISSE QUE VOTOU CONTRÁRIO NA PRIMEIRA VOTAÇÃO DO PROJETO, 

PORQUE JÁ EXISTEM OUTROS TIPOS DE INCENTIVO PARA A DOAÇÃO, COMO 

DESCONTOS NA ENTRADA DE CINEMAS, POR EXEMPLO, E DISSE QUE NÃO SERÁ 

TIRANDO A VEZ DE UMA PESSOA COM NECESSIDADE ESPECIAL QUE VAI AUMENTAR O 

INCENTIVO À DOAÇÃO. DESTA FORMA, MESMO LOUVANDO A INICIATIVA DO VEREADOR 

LEANDRO PRETO, CONFIRMOU SEU VOTO CONTRÁRIO AO PROJETO DE LEI EM 

VOTAÇÃO. O VEREADOR LEANDRO PRETO COMENTOU QUE MAIS UMA VEZ O 

VEREADOR VANDERLEI AFIRMOU QUE O INCENTIVO FARÁ COM QUE O DOADOR DE 

SANGUE VAI TIRAR O LUGAR DAS PESSOAS QUE JÁ TEM PRIORIDADE NO 

ATENDIMENTO, E DISSE QUE ESTE DIREITO JÁ ESTÁ NA LEI E QUE NINGUÉM PODERÁ 

RETIRAR. DISSE QUE O SEU PROJETO OBJETIVA NÃO A PRIORIDADE, QUE SERÁ MUITO 

POUCO UTILIZADA, MAS A DOAÇÃO EM SI, QUE POR NATUREZA É ESPONTÂNEA. FALOU 

QUE É NECESSÁRIO QUE SE FAÇAM CAMPANHAS PARA AUMENTAR O NÚMERO DE 

PESSOAS QUE FAÇAM DOAÇÃO DE SANGUE. O VEREADOR VANDERLEI DE OLIVEIRA 

COMENTOU QUE JAMAIS SERIA CONTRÁRIO À DOAÇÃO DE SANGUE E REAFIRMOU SUA 



 

CÂMARA MUNICIPAL DE ARAUCÁRIA  
ESTADO DO PARANÁ 

EDIFÍCIO VEREADOR PEDRO NOLASCO PIZZATTO 
 

 
 
 
 
 

27/03/2017 

 

 

OPINIÃO A RESPEITO DA PRIORIDADE, QUE CAUSARIA CONSTRANGIMENTOS AO 

BENEFICIAR O DOADOR DE SANGUE PARA COMPETIR COM AS PESSOAS QUE TEM 

NECESSIDADES ESPECIAIS, E QUE JÁ SÃO BENEFICIÁRIAS DA PRIORIDADE NO 

ATENDIMENTO. O VEREADOR FRANCISCO CABRINI REAFIRMOU QUE NÃO É CONTRÁRIO 

À DOAÇÃO DE SANGUE, MAS QUE NÃO CONSIDERA JUSTO QUE O DOADOR TENHA 

PREFERÊNCIA NO ATENDIMENTO E QUE NÃO ACREDITA QUE ESTE BENEFÍCIO VÁ 

AUMENTAR O NÚMERO DE DOADORES DE SANGUE. A VEREADORA TATIANA NOGUEIRA 

MANIFESTOU SEU VOTO CONTRÁRIO AO PROJETO. NÃO HAVENDO MAIS DISCUSSÃO, O 

PROJETO DE LEI FOI REPROVADO PELA MAIORIA DOS PRESENTES, OBTENDO QUATRO 

VOTOS FAVORÁVEIS E CINCO VOTOS CONTRÁRIOS: DOS VEREADORES TATIANA 

NOGUEIRA, VANDERLEI DE OLIVEIRA, CELSO NICÁCIO, FRANCISCO CABRINI E CLAUDIO 

SARNIK. AUSÊNCIA AO RECINTO DO VEREADOR ROBERTO MOTA. SEGUNDA DISCUSSÃO 

E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI Nº 04/2017, DE INICIATIVA DO VEREADOR LEANDRO 

ANDRADE PRETO. SÚMULA: “DISPÕE SOBRE A OBRIGATORIEDADE DA REALIZAÇÃO DE 

TRATAMENTO, ASSEPSIA E DESCONTAMINAÇÃO NOS TANQUES DE LAZER E 

RECREAÇÃO EXISTENTES EM ÁREAS PÚBLICAS, CMEIS (CENTROS MUNICIPAIS DE 

ENSINO INFANTIL) E ESCOLAS MUNICIPAIS NO MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA E DÁ OUTRAS 

PROVIDÊNCIAS”. O VEREADOR LEANDRO PRETO FALOU DA IMPORTÂNCIA DO PROJETO, 

E DESTACOU QUE AS AREIAS DOS ESPAÇOS DESTINADOS ÀS CRIANÇAS NÃO SÃO 

TRATADAS, POR ISSO, A OBRIGAÇÃO DO TRATAMENTO VAI EVITAR QUE HAJA A 

CONTAMINAÇÃO DA AREIA POR INÚMERAS DOENÇAS. O PROJETO FOI APROVADO POR 

UNANIMIDADE. SEGUNDA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI Nº 05/2017, DE 

INICIATIVA DO VEREADOR FABIO ALCEU FERNANDES. SÚMULA: “INSTITUI A SEMANA 

MUNICIPAL DA CAPOEIRA NO MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”. 

APROVADO POR UNANIMIDADE. PRIMEIRA LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO 

PROJETO DE LEI Nº 1946/2017, DE INICIATIVA DO PREFEITO MUNICIPAL. SÚMULA: 

“AUTORIZA O PODER EXECUTIVO MUNICIPAL, NOS TERMOS DA CONSTITUIÇÃO 

FEDERAL, ARTIGO 37, XIX, A EXTINGUIR A CODAR – COMPANHIA MUNICIPAL DE 

DESENVOLVIMENTO DE ARAUCÁRIA – CRIADA PELA LEI MUNICIPAL Nº 1.089/1997, EM 

OBSERVÂNCIA AO ARTIGO 56, INCISO X, DA LEI ORGÂNICA MUNICIPAL, E DÁ OUTRAS 

PROVIDÊNCIAS”. APROVADO POR UNANIMIDADE. PRIMEIRA LEITURA, DISCUSSÃO E 

VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI Nº 1949/2017, DE INICIATIVA DO PREFEITO MUNICIPAL. 

SÚMULA: “AUTORIZA ABERTURA DE CRÉDITO ADICIONAL ESPECIAL NO ORÇAMENTO – 

PROGRAMA VIGENTE NO VALOR DE R$ 1.291.920,00 (UM MILHÃO E DUZENTOS E 
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NOVENTA E UM MIL E NOVECENTOS E VINTE REAIS) E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”. O 

VEREADOR COMENTOU QUE O PROJETO TRATA DE MOVIMENTAÇÕES DE RECURSOS 

APENAS DENTRO DAS PRÓPRIAS SECRETARIAS CITADAS, PARA ADEQUAÇÃO AOS 

ORÇAMENTOS PRÓPRIOS. O PROJETO FOI APROVADO POR UNANIMIDADE. PRIMEIRA 

LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI Nº 1950/2017, DE INICIATIVA DO 

PREFEITO MUNICIPAL. SÚMULA: “AUTORIZA ABERTURA DE CRÉDITO ADICIONAL 

ESPECIAL NO ORÇAMENTO – PROGRAMA VIGENTE NO VALOR DE R$ 772.304,42 

(SETECENTOS E SETENTA E DOIS MIL E TREZENTOS E QUATRO REAIS E QUARENTA E 

DOIS CENTAVOS) E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”. APROVADO POR UNANIMIDADE. 

PRIMEIRA LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE RESOLUÇÃO Nº 01/2017, 

DE INICIATIVA DA COMISSÃO EXECUTIVA. SÚMULA: “REVOGA A ÍNTEGRA DA 

RESOLUÇÃO DE N° 54, DE 14 DE DEZEMBRO DE 2.016, E CONCEDE EFEITO 

REPRISTINATÓRIO AOS ARTIGOS 46, 48, 50, 54, 55 E PARÁGRAFO ÚNICO DO ART. 57 DA 

RESOLUÇÃO Nº 42, DE 27 DE FEVEREIRO DE 2014”. APROVADO POR UNANIMIDADE. O 

VEREADOR FRANCISCO CARLOS CABRINI SOLICITOU A INCLUSÃO NA ORDEM DO DIA 

PARA VOTAÇÃO DA MOÇÃO DE REPÚDIO DA CÂMARA AOS ATOS DE RACISMO 

SOFRIDOS PELA SENHORA JANETE LOPES SANTOS MARTINS, CIDADÃ DE ARAUCÁRIA. A 

INCLUSÃO FOI APROVADA POR UNANIMIDADE. PASSANDO-SE A SEGUIR À LEITURA, 

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA MOÇÃO DE REPÚDIO, SUBSCRITA POR TODOS OS 

VEREADORES DA CÂMARA MUNICIPAL DE ARAUCÁRIA. O VEREADOR ROBERTO MOTA 

COMENTOU SOBRE A SITUAÇÃO GRAVE QUE A CIDADÃ ESTÁ PASSANDO E PEDIU QUE 

OS VEREADORES ALÉM DA MOÇÃO, TAMBÉM SE MANIFESTASSEM A RESPEITO, E DISSE 

QUE VEM APRESENTANDO MATÉRIAS A ESTE RESPEITO A MUITOS ANOS DURANTE 

SEUS MANDATOS, E QUE O ASSUNTO DEVE SER DISCUTIDO PELA IMPORTÂNCIA QUE 

TEM PARA O PAÍS E MANIFESTOU SUA SOLIDARIEDADE PARA COM A SENHORA JANETE 

MARTINS E A TRISTEZA PELO OCORRIDO. O SENHOR PRESIDENTE, VEREADOR BEN HUR 

DE OLIVEIRA, AFIRMOU QUE O SER HUMANO MERECE RESPEITO, TODOS OS SERES 

HUMANOS. O VEREADOR FRANCISCO CABRINI MANISFESTOU SEU APOIO AO COMBATE 

DO RACISMO E AO INCENTIVO ÀS MANIFESTAÇÕES DA CULTURA NEGRA, TÃO 

IMPORTANTE PARA A HISTÓRIA DE ARAUCÁRIA. A VEREADORA AMANDA NASSAR 

COMENTOU DA EDUCAÇÃO QUE DÁ A SEUS FILHOS NO SENTIDO DE QUE SOMOS 

TODOS IGUAIS E TODOS ESPECIAIS E DISSE QUE DEVEM SER REFORÇADAS AS 

ATIVIDADES DA SEMANA DE COMBATE AO RACISMO, ENSINANDO ÀS CRIANÇAS, DESDE 

CEDO, DE QUE NÃO EXISTEM DIFERENÇAS ENTRE AS PESSOAS, QUE DEVEM SER 
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ACEITAS COMO SÃO E RESPEITÁ-LAS. APRESENTOU SEU APOIO ÀS MANIFESTAÇÕES, 

COLOCANDO-SE À DISPOSIÇÃO PARA O QUE FOR NECESSÁRIO. O SENHOR 

PRESIDENTE PERMITIU O USO DA TRIBUNA POR REPRESENTANTE DA COMUNIDADE, 

QUE SE MANIFESTOU SOBRE A PRESENÇA DO NEGRO NA FORMAÇÃO DO PARANÁ E A 

EXISTÊNCIA DO RACISMO EM TODAS AS ESTRUTURAS DA SOCIEDADE BRASILEIRA. 

TAMBÉM FEZ USO DA TRIBUNA, REPRESENTANDO O CONSELHO ESTADUAL DA 

PROMOÇÃO DA IGUALDADE RACIAL, O SENHOR ADEGMAR JOSÉ DA SILVA, QUE FALOU 

SOBRE A PRÁTICA QUE CONTINUA DA DISCRIMINAÇÃO EM TODOS OS LUGARES DO 

BRASIL, E FALOU SOBRE AS PRÁTICAS QUE PODEM SIM SER MODIFICADAS E DA 

NECESSIDADE DE INICIATIVAS PARA LEVAR ADIANTE AS PROPOSTAS. O VEREADOR 

FABIO ALCEU FALOU SOBRE A PREOCUPAÇÃO COM O QUE VEM OCORRENDO COM A 

SENHORA JANETE E DISSE QUE ESTE É O MOMENTO DE COMBATER O RACISMO COMO 

ELE DEVE SER COMBATIDO, E DISSE QUE ESTE NÃO É UM PROBLEMA DOS NEGROS E 

SIM DE TODA A SOCIEDADE, MANIFESTANDO SEU APOIO À SENHORA JANETE NESTE 

MOMENTO DIFÍCIL. O VEREADOR VANDERLEI DE OLIVEIRA FALOU SOBRE AS MAIS 

DIVERSAS MANEIRAS DE MANIFESTAÇÃO DE RACISMO NA SOCIEDADE E FALOU QUE A 

LUTA CONTRA O RACISMO É UMA LUTA DIÁRIA. O VEREADOR CLAUDIO SARNIK DISSE 

QUE AO SABER DO OCORRIDO COM A SENHORA JANETE, ELE E SUA FAMÍLIA 

SOLIDARIZARAM-SE COM A MANIFESTAÇÃO CONTRÁRIA AO ATO DE RACISMO E QUE 

ESPERA A DEVIDA PUNIÇÃO DOS CULPADOS. A VEREADORA LUCINÉIA DE LIMA 

AFIRMOU SER UM ABSURDO ALGUÉM PENSAR QUE AS PESSOAS SÃO DIFERENTES POR 

CAUSA DE SUA COR OU RAÇA. E DISSE QUE NÃO DEVERIA EXISTIR AINDA HOJE A 

NECESSIDADE DE SE MANIFESTAR CONTRA O RACISMO. O VEREADOR LEANDRO PRETO 

DISSE QUE A LUTA NÃO PARA POR AQUI E AGRADECEU A TODOS OS QUE SE 

ENVOLVERAM NESTA MANIFESTAÇÃO E PELA COMPANHA CONTRA A DISCRIMINAÇÃO 

RACIAL. FALOU QUE DEVE HAVER O RESPEITO DAS PESSOAS E A PUNIÇÃO DAQUELES 

QUE PRATICAM O RACISMO. NÃO HAVENDO MAIS MANIFESTAÇÕES, SENDO COLOCADA 

EM VOTAÇÃO, A MOÇÃO FOI APROVADA POR UNANIMIDADE. EM SEGUIDA, PROCEDEU-

SE A LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA INDICAÇÃO Nº 153/2017, DE AUTORIA DO 

VEREADOR BEN HUR CUSTODIO DE OLIVEIRA. APROVADA POR UNANIMIDADE. LEITURA, 

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA INDICAÇÃO Nº 154/2017, DE AUTORIA DO VEREADOR BEN 

HUR CUSTODIO DE OLIVEIRA. APROVADA POR UNANIMIDADE. LEITURA, DISCUSSÃO E 

VOTAÇÃO DA INDICAÇÃO Nº 181/2017, DE AUTORIA DO VEREADOR FABIO ALCEU 

FERNANDES. APROVADA POR UNANIMIDADE. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA 
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INDICAÇÃO Nº 183/2017, DE AUTORIA DO VEREADOR FABIO ALCEU FERNANDES. 

APROVADA POR UNANIMIDADE. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA INDICAÇÃO Nº 

184/2017, DE AUTORIA DO VEREADOR CELSO NICÁCIO DA SILVA. APROVADA POR 

UNANIMIDADE. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA INDICAÇÃO Nº 185/2017, DE 

AUTORIA DO VEREADOR CELSO NICÁCIO DA SILVA. APROVADA POR UNANIMIDADE. 

LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA INDICAÇÃO Nº 186/2017, DE AUTORIA DO 

VEREADOR CELSO NICÁCIO DA SILVA. APROVADA POR UNANIMIDADE. LEITURA, 

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA INDICAÇÃO Nº 187/2017, DE AUTORIA DO VEREADOR CELSO 

NICÁCIO DA SILVA. APROVADA POR UNANIMIDADE. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA 

INDICAÇÃO Nº 188/2017, DE AUTORIA DO VEREADOR FABIO ALCEU FERNANDES. 

APROVADA POR UNANIMIDADE. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA INDICAÇÃO Nº 

189/2017, DE AUTORIA DO VEREADOR FABIO ALCEU FERNANDES. APROVADA POR 

UNANIMIDADE. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA INDICAÇÃO Nº 191/2017, DE 

AUTORIA DO VEREADOR LEANDRO ANDRADE PRETO. APROVADA POR UNANIMIDADE. 

LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA INDICAÇÃO Nº 192/2017, DE AUTORIA DO 

VEREADOR VANDERLEI FRANCISCO DE OLIVEIRA. APROVADA POR UNANIMIDADE. 

LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA INDICAÇÃO Nº 193/2017, DE AUTORIA DO 

VEREADOR VANDERLEI FRANCISCO DE OLIVEIRA. APROVADA POR UNANIMIDADE. 

LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA INDICAÇÃO Nº 194/2017, DE AUTORIA DO 

VEREADOR VANDERLEI FRANCISCO DE OLIVEIRA. APROVADA POR UNANIMIDADE. 

LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA INDICAÇÃO Nº 195/2017, DE AUTORIA DO 

VEREADOR VANDERLEI FRANCISCO DE OLIVEIRA. APROVADA POR UNANIMIDADE. 

LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA INDICAÇÃO Nº 196/2017, DE AUTORIA DO 

VEREADOR VANDERLEI FRANCISCO DE OLIVEIRA. APROVADA POR UNANIMIDADE. 

LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA INDICAÇÃO Nº 197/2017, DE AUTORIA DO 

VEREADOR VANDERLEI FRANCISCO DE OLIVEIRA. APROVADA POR UNANIMIDADE. 

LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA INDICAÇÃO Nº 198/2017, DE AUTORIA DO 

VEREADOR VANDERLEI FRANCISCO DE OLIVEIRA. APROVADA POR UNANIMIDADE. 

LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA INDICAÇÃO Nº 199/2017, DE AUTORIA DO 

VEREADOR VANDERLEI FRANCISCO DE OLIVEIRA. APROVADA POR UNANIMIDADE. 

LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA INDICAÇÃO Nº 200/2017, DE AUTORIA DO 

VEREADOR VANDERLEI FRANCISCO DE OLIVEIRA. APROVADA POR UNANIMIDADE. 

LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA INDICAÇÃO Nº 201/2017, DE AUTORIA DO 

VEREADOR VANDERLEI FRANCISCO DE OLIVEIRA. APROVADA POR UNANIMIDADE. 
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LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA INDICAÇÃO Nº 202/2017, DE AUTORIA DO 

VEREADOR VANDERLEI FRANCISCO DE OLIVEIRA. APROVADA POR UNANIMIDADE. 

LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA INDICAÇÃO Nº 203/2017, DE AUTORIA DO 

VEREADOR VANDERLEI FRANCISCO DE OLIVEIRA. APROVADA POR UNANIMIDADE. 

LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA INDICAÇÃO Nº 204/2017, DE AUTORIA DO 

VEREADOR VANDERLEI FRANCISCO DE OLIVEIRA. APROVADA POR UNANIMIDADE. 

LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA INDICAÇÃO Nº 205/2017, DE AUTORIA DO 

VEREADOR VANDERLEI FRANCISCO DE OLIVEIRA. APROVADA POR UNANIMIDADE. 

LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA INDICAÇÃO Nº 210/2017, DE AUTORIA DO 

VEREADOR FABIO ALCEU FERNANDES. APROVADA POR UNANIMIDADE. LEITURA, 

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA INDICAÇÃO Nº 211/2017, DE AUTORIA DO VEREADOR FABIO 

ALCEU FERNANDES. APROVADA POR UNANIMIDADE. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO 

DA INDICAÇÃO Nº 212/2017, DE AUTORIA DO VEREADOR FABIO ALCEU FERNANDES. 

APROVADA POR UNANIMIDADE. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA INDICAÇÃO Nº 

213/2017, DE AUTORIA DO VEREADOR FABIO ALCEU FERNANDES. APROVADA POR 

UNANIMIDADE. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA INDICAÇÃO Nº 214/2017, DE 

AUTORIA DO VEREADOR FABIO ALCEU FERNANDES. APROVADA POR UNANIMIDADE. 

LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA INDICAÇÃO Nº 215/2017, DE AUTORIA DO 

VEREADOR FABIO ALCEU FERNANDES. APROVADA POR UNANIMIDADE. LEITURA, 

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA INDICAÇÃO Nº 216/2017, DE AUTORIA DO VEREADOR FABIO 

ALCEU FERNANDES. APROVADA POR UNANIMIDADE. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO 

DA INDICAÇÃO Nº 217/2017, DE AUTORIA DO VEREADOR FABIO ALCEU FERNANDES. 

APROVADA POR UNANIMIDADE. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA INDICAÇÃO Nº 

218/2017, DE AUTORIA DO VEREADOR FABIO ALCEU FERNANDES. APROVADA POR 

UNANIMIDADE. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA INDICAÇÃO Nº 219/2017, DE 

AUTORIA DO VEREADOR FABIO ALCEU FERNANDES. APROVADA POR UNANIMIDADE. 

LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA INDICAÇÃO Nº 220/2017, DE AUTORIA DO 

VEREADOR FABIO ALCEU FERNANDES. APROVADA POR UNANIMIDADE. LEITURA, 

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA INDICAÇÃO Nº 223/2017, DE AUTORIA DO VEREADOR FABIO 

ALCEU FERNANDES. APROVADA POR UNANIMIDADE. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO 

DA INDICAÇÃO Nº 226/2017, DE AUTORIA DO VEREADOR FABIO ALCEU FERNANDES. 

APROVADA POR UNANIMIDADE. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA INDICAÇÃO Nº 

227/2017, DE AUTORIA DO VEREADOR FABIO ALCEU FERNANDES. APROVADA POR 

UNANIMIDADE. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA INDICAÇÃO Nº 228/2017, DE 
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AUTORIA DO VEREADOR FABIO ALCEU FERNANDES. APROVADA POR UNANIMIDADE. 

LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA INDICAÇÃO Nº 229/2017, DE AUTORIA DO 

VEREADOR FABIO ALCEU FERNANDES. APROVADA POR UNANIMIDADE. LEITURA, 

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA INDICAÇÃO Nº 230/2017, DE AUTORIA DO VEREADOR FABIO 

ALCEU FERNANDES. APROVADA POR UNANIMIDADE. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO 

DA INDICAÇÃO Nº 231/2017, DE AUTORIA DO VEREADOR FABIO ALCEU FERNANDES. 

APROVADA POR UNANIMIDADE. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA INDICAÇÃO Nº 

232/2017, DE AUTORIA DO VEREADOR FABIO ALCEU FERNANDES. APROVADA POR 

UNANIMIDADE. FINDADA A ORDEM DO DIA, PASSOU-SE AO ESPAÇO DE EXPLICAÇÃO 

PESSOAL E, COMO PRIMEIRO INSCRITO, O VEREADOR CELSO NICÁCIO FALOU SOBRE O 

PROBLEMA DO ÔNIBUS NO JARDIM TUPI E QUE A COMEC – COORDENAÇÃO DA REGIÃO 

METROPOLITANA DE CURITIBA NOVAMENTE ANUNCIOU QUE NÃO VAI ASSUMIR A LINHA 

DE ÔNIBUS DAQUELE BAIRRO PARA CURITIBA. DISSE QUE CONVERSOU COM O 

PREFEITO E QUE NAS DISCUSSÕES COM A COMEC APESAR DAS CONVERSAÇÕES A 

RESPEITO, ESTA ANUNCIOU QUE NÃO VAI MANTER A LINHA TUPI/PINHEIRINHO. FALOU 

DAS CRÍTICAS E ATAQUES QUE ESTÁ RECEBENDO POR SER MORADOR DAQUELE 

BAIRRO E NÃO ESTARIA RESOLVENDO O PROBLEMA, O QUE LHE CAUSA TRISTEZA PELA 

INCOMPREENSÃO, E REAFIRMOU QUE NÃO É À FAVOR DA RETIRADA DA LINHA 

TUPI/PINHEIRINHO, AO CONTRÁRIO, TENTA POR TODOS OS MEIOS A MANUTENÇÃO DA 

LINHA ATRAVÉS DO BAIRRO CACHIMBA, COMO É O DESEJO DA POPULAÇÃO. COMO 

SEGUNDO INSCRITO, O VEREADOR VANDERLEI DE OLIVEIRA COMENTOU SOBRE A 

CHEGADA NA CÂMARA, EM BREVE, DE UM PROJETO DE LEI QUE TRATA DA ISENÇÃO 

TOTAL DOS ALUNOS DA REDE PÚBLICA DE ENSINO DO MUNICÍPIO DA PASSAGEM DE 

TRANSPORTE COLETIVO. FALOU TAMBÉM SOBRE CONVERSAS DA PREFEITURA COM A 

COMEC EM FUNÇÃO DA LINHA QUE FARIA A LIGAÇÃO DO JARDIM TUPI AO TERMINAL DO 

PINHEIRINHO, EM CURITIBA, QUE TERIA INÍCIO HOJE E, COMO ISTO NÃO OCORREU, A 

PRÓPRIA CMTC – COMPANHIA MUNICIPAL DE TRANSPORTE COLETIVO DE ARAUCÁRIA 

VAI COLOCAR EM FUNCIONAMENTO UMA LINHA DIRETA DO JARDIM TUPI ATÉ O 

TERMINAL DE VILA ANGÉLICA, E A COMEC COLOCARIA UMA LINHA DIRETA DO TERMINAL 

DA VILA ANGÉLICA ATÉ O TERMINAL DO PINHEIRINHO, E DISSE QUE TALVEZ ATÉ O 

INÍCIO DA PRÓXIMA SEMANA ISTO JÁ ESTEJA EM FUNCIONAMENTO. DISSE QUE ANTES 

DE SE INICIAREM AS CRÍTICAS A POPULAÇÃO DEVERIA AGUARDAR ATÉ A NOVA LINHA 

ENTRAR EM FUNCIONAMENTO PARA SE VER A EFICÁCIA DAS PROVIDÊNCIAS. COMO 

TERCEIRO INSCRITO, O VEREADOR FABIO ALCEU FALOU DO EMPENHO DOS 
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VEREADORES NA BUSCA DE SOLUÇÕES, QUE NÃO ESTÃO SENDO ENCONTRADAS, E SE 

VERIFICAM VÁRIAS VEZES QUE A COMEC VOLTOU ATRÁS NA PALAVRA DADA E NÃO 

CONCRETIZOU OS ACORDOS FEITOS ATÉ AGORA, E DISSE QUE ALGUMA DAS 

ALTERNATIVAS DEVE SER COLOCADA EM PRÁTICA PARA SE DEMONSTRAR O 

VERDADEIRO FUNCIONAMENTO. PARABENIZOU O SENHOR JAIR, DO COMUSAR, PELA 

REALIZAÇÃO DO SEMINÁRIO DE DOENÇAS RARAS. COMENTOU SOBRE A GRATUIDADE 

DO VALE TRANSPORTE PARA TODOS OS ALUNOS DA REDE MUNICIPAL DE ENSINO E 

LEMBROU QUE JÁ APRESENTOU UM PROJETO DE LEI NESTE SENTIDO, QUE ESTÁ EM 

TRAMITAÇÃO NA CÂMARA, ONDE SUGERE A CRIAÇÃO DO VALE TRANSPORTE DE 

CINQUENTA POR CENTO PARA ESTUDANTES DE ESCOLAS PRIVADAS DE ARAUCÁRIA, 

COM POSSIBILIDADE DE ESTENDER O BENEFÍCIO PARA BOLSISTAS E UNIVERSITÁRIOS, 

E DISSE QUE PODERÁ SER ESTUDADA UMA FORMA DE CONCILIAR OS DOIS PROJETOS 

PARA BENEFICIAR OS ESTUDANTES, ESPECIALMENTE NESTE MOMENTO DE 

DIFICULDADE ECONÔMICA POR QUE PASSA O PAÍS. COMO QUARTO INSCRITO, O 

VEREADOR FRANCISCO CABRINI FALOU SOBRE O LEVANTAMENTO FEITO JUNTO COM O 

PREFEITO SOBRE AS CONDIÇÕES DAS ESTRADAS ATÉ O TIETÊ PARA QUE SE POSSA 

EXECUTAR O ASFALTAMENTO DA ESTRADA PARA ACESSO ÀQUELA REGIÃO ATÉ O 

FINAL DO ANO E, POSTERIORMENTE, LEVAR O ASFALTO TAMBÉM ATÉ A LOCALIDADE DE 

ONÇAS PARA O ANO QUE VEM. TAMBÉM O ASFALTAMENTO DA ESTRADA DA 

FAZENDINHA, QUE TERÁ UM CUSTO MAIS ALTO E, POR ISSO, DEVERÁ SER UTILIZADO 

UM ASFALTO MAIS RESISTENTE, PELAS CARACTERÍSTICAS DO TRÁFEGO DA REGIÃO. 

DISSE QUE ESTE É UM INCENTIVO EM BENEFÍCIO DO DESENVOLVIMENTO DA 

AGRICULTURA DO MUNICÍPIO. O VEREADOR FALOU SOBRE O CMEI DO CAPINZAL, QUE 

FUNCIONA AINDA EM UMA CASA ALUGADA DE MADEIRA, SEM TER SE INICIADO A 

CONSTRUÇÃO DE UMA NOVA SEDE PARA ATENDER MAIS DE CENTO E VINTE CRIANÇAS 

E MAIS VINTE E CINCO CRIANÇAS QUE SÃO ATENDIDAS NO CMEI DO CENTRO, 

CONSTRUÇÃO QUE ESTÁ EM FASE DE LICITAÇÃO, NATURALMENTE DEMORADA. FALOU 

DA SUBPREFEITURA DE CAPINZAL, QUE RECEBEU A VISITA DO PREFEITO PARA 

CONHECIMENTO DAS CONDIÇÕES DO LOCAL PARA PODER DETERMINAR AS OBRAS 

NECESSÁRIAS PARA AQUELA REGIÃO. DESTA FORMA AGRADECEU O PREFEITO PELO 

QUE TEM REALIZADO ATÉ O MOMENTO, DEMONSTRADO SEU INTERESSE PELAS 

REGIÕES RURAIS DO MUNICÍPIO, INCLUSIVE COM A INTENÇÃO DE OFERECER 

TRANSPORTE COLETIVO TOTALMENTE GRATUITO AOS MORADORES DA REGIÃO RURAL. 

COMO QUINTO E ÚLTIMO INSCRITO, O VEREADOR CLAUDIO SARNIK AGRADECEU O 
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PREFEITO PELAS OBRAS QUE FORAM ANUNCIADAS, POIS QUANDO PROCUROU SUA 

REGIÃO, EM CAMPANHA, PROMETEU ASFALTO E ILUMINAÇÃO PÚBLICA, EM CERCA DE 

OITO QUILÔMETROS, APROXIMADAMENTE, E NA OCASIÃO O VEREADOR HAVIA 

POSTULADO A SUBSTITUIÇÃO DA PROMESSA DE ILUMINAÇÃO POR ABASTECIMENTO DE 

ÁGUA, POIS HOJE SÃO MAIS DE CENTO E CINQUENTA FAMÍLIAS QUE PRECISAM DO 

ATENDIMENTO COM ÁGUA, E AS OBRAS FEITAS NA REGIÃO DE COLÔNIA CRISTINA COM 

ABERTURA DE POÇOS E ENCANAMENTO DE ÁGUA HOJE JÁ SÃO INSUFICIENTES. NÃO 

HAVENDO MAIS INSCRITOS, O SENHOR PRESIDENTE, VEREADOR BENHUR DE OLIVEIRA, 

FALOU SOBRE O INTERESSE DO PREFEITO PELAS REGIÕES DO INTERIOR DO MUNICÍPIO 

E LEMBROU QUE SÃO MAIS DE TRINTA ANOS QUE É REIVINDICADO, SEM SUCESSO, O 

ASFALTO PARA AS REGIÕES DE TIETÊ, CAMPO REDONDO, CAPINZAL, LAGOA GRANDE E 

OUTRAS, E AGORA O PREFEITO HISSAM, COM UMA NOVA VISÃO A RESPEITO DO 

INTERIOR, SE DISPÔS A REALIZAR ESTAS OBRAS. AGRADECEU A PRESENÇA DO EX-

VEREADOR INÁCIO MIKOSZ NO PLENÁRIO DESTA SESSÃO, E COMENTOU SOBRE AS 

DIVERSAS ECONOMIAS QUE ESTÃO SENDO FEITAS NESTA ADMINISTRAÇÃO DO 

PREFEITO HISSAM DEHAINI. O SENHOR PRESIDENTE DESTACOU O COMPROMISSO COM 

A TRANSPARÊNCIA E COM A LEGALIDADE NAS AÇÕES DA ADMINISTRAÇÃO DA CÂMARA 

MUNICIPAL E ANUNCIOU O INÍCIO, EM BREVE, DE AUDITORIAS INTERNAS EM TODOS OS 

SETORES DESTA CASA DE LEIS, COM VISTAS À TRANSPARÊNCIA PÚBLICA E 

COMPETÊNCIA. O PRESIDENTE AGRADECEU A PRESENÇA DE TODOS, AS BÊNÇÃOS E A 

PROTEÇÃO DE DEUS E DECLAROU ENCERRADA A SESSÃO. 

 


